Invitamos a los pueblos a que nos formulen sus quelas, sus reclamaciones, para comentarias en justicia. Sóle la voluntad de defensa puede virilizar los pueblos; sólo la exposición implacable de sus vergüenzas puede dignificarlos.

DIARIO DEL SUR

Córdoba 20 de Septiembre de 1930

DIARIO DEL SUR

Número suelto, 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Director: JOAQUÍN GARCÍA HIDALGO REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: PLAZA DE CÁNOVAS, 4. TELÉFONO 2022

Provincias, trimestre 6

Año I

Número 12

íd.



Una frase del presidente Los nuevos perseguidos

de Una frase del presidente

Queremos recoger una frase del seor presidente del Consejo, general gerenguer, que resume lo que pudiéamos llamar «espíritu de la situadon». Es inútil que nadie quiera llamarse a engaño. El gobierno se enwar. Los periodistas hemos manifesgeneral Berenguer ha dicho: «Que tenan cuidado ahora los periodistas».

Ya lo sabiamos. La Prensa tiene que brar con prudencia, porque si bien asido enfundado el lápiz rojo, quean el Código y la cárcel. El Código la cárcel, dos grandes principios de obierno que bien dirigidos contra la teligencia pueden dar magnifico realtado. El señor Berenguer al proas elocuente como monárquico que BA omo heroico general. No creemos e él, cuyos ojos han visto impasiemente perderse divisiones enteras, tatua de la serenida y del valor, meda sentirse orgulloso de amedrenal pobre periodista. En el fondo mina la cuestión y está familiarizacon la malla de acero que inmovia a los hombres de pluma que sein demasiado. La frase es inferior a realidad.

En nuestra España se pueden enunar esas y otras amenazas desde el oder, con la seguridad de que siemrese quedará el gobernante corto. las leyes están escritas para que acoen, inquisitivamente, y tuesten a fueo lento a la palabra revolucionaria. Muestros hombres monárquicos no onocen mejor institución que el siencio y saben encomendar a la madistratura y a los gobernadores civies la severa vigilancia del periodista. País del bisbiseo, país de la discredon, país de cadenas enguatadas es e mestro por designio de los dioses y le los generales. Pero no debe conlarse mucho el bravo general Berenguer. Cada día que pasa el periodista, Personaje preeminente de un magnifico drama social, se siente empujado por fuerzas perennes, por auténticas merzas de justicia, a destinos inaccesibles para los servidores de los reyes y le importa menos ir a la cárcel, lugar en este momento de la Historia mucho más distinguido que algunas antecámaras. Es, pues, difícil asustar a los ideales. Sobre todo, es casi imposible asustarlos con el sable ni con la toga, elementos para la conciencia del hombre libre bastante desprestigiados en nuestros tiempos.

Por lo que toca a nosotros, «no tendremos cuidado». Con la Verdad por Oriflama iremos adelante. Nos recogeran las ediciones, infligiendo a nuestra empresa, daños mayores que los de la mutilación de galeradas por la censura Iremos alguno a la cárcel. Nos da igual. Creemos que nuestra España necesita hombres sin miedo y in tacha, portadores de una indomable virilidad espiritual. Hombres de vida y de historia, que sepan confeccionar delante de los tribunales genties pajaritas de papel y a la hora del combate disparen con la frente alta mayor garantía de seguridad. Por el Pueblo y por la Verdad.

Los nuevos perseguidos

Existe el nuevo rico y existe el nuevo perseguido por la Dictadura, el perseguido «ful». Conviene a la salud pública establecer categorías inconfundibles de ciudadanos. A un lado, los que sienten de veras el dolor de la liargará por boca de alguno de sus bertad; al otro, los que con tal de memiembros de poner las cosas en su drar, besan como parias el tacón con espuelas o la negra levita de los dicdo el natural alborozo por la desa- tadores. Para una República bien orarición de la previa censura. Pero el ganizada es imprescindible que no se entremezclen estas dos especies y la fisonomía del oportunista, del rastacueros, del adulón, no pueda tomarse por la del hombre probo, amante de las libertades de su pueblo.

Ahora abundan los casos de desaprensión. Nos es extraño que al volver la esquina, o en el tranvía tropiece uno con ese ente especial que suele decir misteriosamente: «¿Sabe usted? unciar tan clara advertencia ha sido Yo fui perseguido por la Dictadura». Generalmente la persecución que estos inesperados mártires sufrieron sólo está registrada en su fantasía. Conocemos varios de estos apócrifos perseguidos que al advenir el resalado y chulapón general Primo de Rivera les faltó tiempo para colgarse la escopeta de somatenista y ponerse en el ojal de la americana esa baratija de colores vivos a la que le llamaban los upetistas patriotismo.

Pero en fin, es posible que muchos de los que se guarecieron en las covachuelas y lamieron amorosamente las manos gordezuelas de los generales, se decidan por fin a ensayar el oficio de perseguidos. Todavía es tiempo. En

Orden

Siempre han sido partidos de orden las izquierdas. Abogar por que todo Poder, el más alto y el más bajo, tenga un origen legitimo, es orden; exigir que todo Poder se desenvuelva dentro de la ley, es orden; imponer que cada institución ocupe su puesto-el clero en la iglesia y sólo en la iglesia; el tel; el ciudadano en la amplitud de la vida pública constituyendo y controlando todos los poderes, el Poder civil, soberano-es orden; procurar que los hombres, en la plenitud de derechos, y las cosas, no esclavizando a los hombres, sino siendo administradas por ellos produzcan el máximo rendimiento, es orden; cuidar siempre que el Estado no envilezca ni rebaje, ni disminuya, ni evite el desenvolvimiento de la nación, es orden; apoyar e Poder, no en la disciplina sin pasión, sino en la disciplina apasionada; no en la fuerza, sino en la opinión, es orden. Orden en estas horas, es más. Es en las izquierdas, dar la garantía de que en este orden por que abogan pueden ser ellas, y pueden serlo, por su unidad, su disciplina y su capacidad. El prestigio de las izquierdas en estas horas ha de sostenerse no en la posibilidad de producir el tumulto, sino en evitarlo; no en su empuje para ser una oposición, sino en crédito para constituir un Gobierno; no en elevarse a ser un peligro, sino en encauzar la mayor garantía de seguridad.

Marcelino Domingo.

realidad da lo mismo ser perseguido Nuestra colaboración por una Dictadura que por otra. A fajín muerto, fajín puesto. ¿Es que temen acaso que el señor general Berenguer carezca de condiciones de persecutor? Pues no tienen más que probar. Si quieren lecciones es posible que se acerque la hora de recibir-

Mas convengamos que no es cosa fútil eso de atravesar, por ejemplo, el Moncayo, coronado de nieve como un rabadán, para sublevar una guarnición. Se expone uno a que algún fajín se le anude al cuello. Pero entonces es cuando se siente la pasión auténtica del hay más que una voluntad, que es la cimientos convulsos y desesperados perseguido, que es como una superación del egoísmo, por amor de la li- hambre o la hartura, la vida o la bajadores del mundo, a pesar de los bertad.

De todas formas, como el Gobierno Berenguer está montando escuela de fia: la Tierra. Ni el problema de la ennueva promoción. Y señalemos en la régimen de gobierno, ni el de la justilana, con un hierro, a los farsantes cia, ni el del sostenimiento y mejora que se cuelen entre los luchadores de la raza; ningún problema puede tesinceros y fervientes, para que un momento dado sean reconocidos y se les mientras la tierra, «alma mater», «mapueda decir, cuando ellos refieran el dre nutricia» de la vida, sea patrimopoema ilusorio de sus persecuciones: nio exclusivo de unos pocos seres. «A usted, amigo, sólo lo ha perseguido en la vida su señor sastre».

Pedro Villoslada y Peichalup los conceptos denigrantes que profirió contra la Prensa local, y asimismo requerimos a los compañeros que aclaren su situación con dicho funcionario. Debe de hablarse claro en este asunto, y el que no lo haga quedará envuelto en la gravísima acusación lanzada por Peichalup.

ejército en el cuartel y sólo en el cuar- Las responsabilidades de la Dictadura

Con este título publicó en «A B C» rrafos:

edictos el concesionario de ese ferrocarril, señor Solms (un súbdito ale-

NOVEDADES DE LIBRERÍA

:: CÁNOVAS (ANTES TENDILLAS)

En un mañana próximo...

Habría de ser ciego de los ojos y | ron para reyes y emperadores las nadel espíritu el que, al enfrontarse con ciones. los campos de Andalucía, no percibiemonstruosidad de su distribución. Coadehesadas, y sobre estas dehesas no muerte.

He aquí el gran problema de Espaner solución satisfactoria y durable

¿Que así ha sido siempre y se ha vivido? No; no se ha vivido, se ha malvivido. Y este malvivir de siglos y siglos es lo que ha puesto en el alma de Exigimos al funcionario don las multitudes de hoy un coraje para la conquista del nuevo derecho que las que le antecedieron no han poseido. que determine y concrete Ha cambiado el mundo. Desde la Revolución Francesa a la Gran Guerra Europea-inmensa trayectoria humana - han sido debelados cuerpos enteros de doctrina política y económica. Ha cambiado el derecho o está a punto de cambiar; ha periclitado el orden en lo que tenía de fuerza irrazonada y despótica; han caído, hechos trizas, muchos de aquellos poderes que respecto a las palabras de durante miles y miles de años mantuvieron a los pueblos atados a la esclavitud de sus fundos; que eso fue-

Un vasto mundo moral se está alra la honda sacudida que produce la zando sobre las ruínas del fenecido, y estas apelaciones a la violencia que mo en Extremadura, como en Castilla, aún emplean los Estados de viejo ticientos y miles de hectáreas son po,para retrotraer al mundo a normas de derecho extintas, son los estremeque decreta el trabajo o el paro, el que caracterizan toda agonía. Los tranacionalismos perturbadores, sienten el afán de enlazar sus manos por encima de las fronteras, y sus pechos laperseguidos, esperemos la salida de la señanza, ni el de la libertad, ni el del ten de emoción ante la luz de las nuevas auroras que se anuncian. En ellos se cifra la esperanza del mañana.

> Un día gritarán: «¡Abajo la guerra!», y todas esas formas de cultura bárbara y opresora desaparecerán de los Estados en que aún se mantienen como herrumbre del pasado; otro día exclamarán: «¡Abajo los poderes autocráticos!», y estas supervivenciss asiáticas de grandes imperios caerán para no levantarse más, entrando el pueblo en el pleno dominio de su soberanía; y pedirán, en fin, ebrios de gozo y de justicia: «¡Tierra librel», y caerán sobre ella para fecundarla y para dar a la vida el sentido de alegría y de concordia que fluye de su entraña...

> En los campos de Andalucía, sobre esa tierra de promisión detentada, ese campesino, fino de espíritu, sentencioso y profundo a despecho de su incultura, me na parecido ser el hombre que en un mañana próximo dará a la vida española el sentido social y humano que requiere.

Emilio Palomo.

Tierras de Córdoba, Sepbre., 930.

ta satisfactoria de los 12.500.000 pe- acordó mostrarse parte en él, y así le setas huídas—sin justificante—del ac- fué admitido por auto del juez señor tivo de la Sociedad, la ya famosa Com- Abarrátegui. Representan al Ateneo en pañía Santander-Mediterráneo. Entre este sumario el abogado y catedrático tanto, el juez señor Abarrátegui-cuyo señor Sánchez Román y el procurador celo merece aplausos unánimes—des- señor Guisasola. Se presentó la quecubria que Solms, siendo presidente rella, donde se solicitan diligencias, del Consejo de administración, había que ahora se están practicando. Al Agustín Elizalde, ayudante de una alta Y muy pronto, con eficaces actuaciopersonalidad, a quien unía con Solms nes judiciales, el Ateneo dará muesuna amistad casa íntima. Parece que tras de su interés por el reinado de la don Quintiliano Saldaña un articulo, Elizalde estuvo presente al acto de la justicia en España. del que copiamos los siguientes pá- subasta. Testigos hay que podrían acreditarlo. Son hechos probados el sensible a requerimientos de la opi-Estimo adecuado a esta sección el «reparto de acciones», a título gratuí- nión, nombrando para la incoación de dar cuenta de los inicios de un proce- to, hecho por Solms, entre amigos in- este considerable sumario a un «juez so que será célebre. A título de infor- fluyentes y consejeros, de los cuales especial». Lo es el señor Alarcón, de mación, y con las salvedades que re- sólo el secretario de un infante con- cuya competencia y rectitud mucho quiere el respeto al sumario, he aquí fiesa haber recibido «trescientas». Po- esperan los que siguen con interés el algunas noticias relativas al procedi- niendo en relación este hecho con el asunto vivo de las responsabilidades miento que se sigue sobre la conce- artículo 5.º de los estatutos de la So- de la Dictadura. El hecho de que sea sión del ferrocarril Ontaneda-Calata- ciedad que dice así: «Las restantes éste el mismo juez instructor de la cauyud. Fué presentada la denucia ante 70.000 acciones, representativas de un sa contra el señor Serrán débese a que el Juzgado del Hospicio, de esta corte, capital nominal de treinta y cinco mi- existe un encartado que es persona por el ilustre abogado don Andrés llones de pesetas, se nominarán accio- común de ambos dramas. España ha Aragón en Mayo último. Llamado por nes de fundador y completamente li- de recibir lección de estos aconteciberadas se destinarán al pago de las mientos, narrados en el estilo veraz. gestiones para la organización preli- aunque pobre de galas, de las piezas mán que se decía nacionalizado), vino minar de los trabajos, desembolsos judiciales. Sobre papel de oficio se esal fin de París; no logrando dar cuen- hechos y promoción y «obtención de tá escribiendo un capítulo de nuestra la concesión del ferrocarril», aparece historia contemporánea.» un concepto jurídico, cuya calificación toca al fiscal, en relación-acasocon formas o tipos del delito de cohecho.

> Consciente de la importancia social " de este proceso, el Ateneo de Madrid Librería Luque " Córdoba

«entregado pesetas 500.000» a don Ateneo será admitida fianza personal.

Por su parte, el Gobierno ha sido

MATERIAL ESCOLAR

para Primera y Segunda Enseñanza

Ministerio de Cultura 2007

Tribunales

Greguerías jurídicas

En el banquillo no debe sentarse más que un procesado; no tiene fuerza para resistir más; por eso cuando se sienta la pareja, el alma del banquillo protesta indignada.

Cuando el reloj desgrana once campanadas, falta hora y media para celebrar los juicios de las diez y media.

La circunstancia agravante de nocturnidad, debería llamarse lunatismo. Y la alevosía felinismo.

Un ejemplo de delito de incesto: cuando se condena a alguien por pensar libremente.

No debería llamarse Audiencia, sino Parlancia; sería menos inofensivo.

La ciencia penal es necesaria; pero más necesaria es la existencia tangible que, chocó su auto con otro de la prodel procesado. Sin él, la huelga forzosa.

Por espíritu de cuerpo, es preciso sentido contrario. proteger al acusado; nada mejor que creerle de vez en cuando y absolverle.

La prescripción del delito es una co- con el parabrisas. rrección impuesta a la impericia de tes.

Existe una ley para los gitanos. Existe una ley para los castellanos.

Pero, en realidad, no debía existir ninguna, si la sociedad fuera perfecta

Justiniano y Papiniano eran hermanos de rima. Grandes novelistas, para los que reclamamos el homenaje póstumo, de nombrarlos redactores honorarios de la «Gaceta».

A propósito de la «Gaceta»:¿Por qué ns estarán suscritos a este diario los rebeldes? Así evitarían el perjuicio a que hubiera lugar en derecho.

El uniforme de los alguaciles y cocheros de muerto huele a alcanfor.

Los penalistas y autores de sistemas penitenciarios deberían pasar una temporada en la cárcel, para comprobar personalmente las ventajas de s teoría.

Del nuevo Código penal: «La justicia en el tiempo». ¿En el tiempo de quién? En el tiempo de Mari-Castaña.

Hay un delito en que el procesado puede elegir la pena: o el matrimonio o la cárcel.

Aquel ventilador que en la Sala funciona puede servir para dos cosas; o para poner en el alma del reo un sabroso refrescar de bombón helado, o para numerar sus aspas y jugar a los barquillos.

Los semovientes odian tanto al amo, que cuando los roban andan de puntillas.

Las palabras coco y código deberian escribirse con k, para que asustasen más.

Defensas de oficio

De reformas ¿qué? De reformas «Ná». O las hace Estrada, U otro las hará.

Los alguaciles están estancados, quién los desestancará; el desestancador que los desestancare, más de mil setecientas cincuenta pesetas los dará.

GANADO VACUNO

MANSO Y BRAVO

Si usted compra o vende escríbame en seguida:

JOSÉ LEON.-Córdoba

Juicio para el día 22 Vista en juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Córdoba, por estafa, contra Rafael Borrás.

Abogado defensor, don Eduardo M. López de Rozas.

Procurador, don Rafael Castifieira. Causa procedente del Juzgado de Montoro, por el delito de usurpación, contra Juan Antonio Higueras.

Abogado defensor, Pedro Garcia del Prado.

Procurador, don Juan Austria.

La Sombra de Aquilino

La provincia

CARDEÑA

Choque de autos

Alberto Carrasco Garcia, de 23 años, natural de Hinojosa y de profesión chófer, denunció a la guardia civil, que en el kilómetro 25 de la carretera de Andújar a Villanueva del Dupiedad de don Antonio Abad González, que con un camión marchaba en

Resultó herido en el accidente el vecino de la Venta del Charco Antonio Galindo Ortiz, que se causó lesiones

La guardia civil instruyó las diligenlos encargados de conocer delincuen- cias de rigor, dando cuenta del accidente al Juzgado municipal de Montoro.

Detención del autor de un incendio

La Guardia civil de Cardeña detuvo en la finca «Arroyo Molino» al paisano Martín Triviño Muñoz, de 40 años, natural de Montoro, como autor del incendio ocurrido en la misma el día 26 de Agosto último.

Ardieron 25 hectáreas de monte bajo, propiedad del vecino de Montoro don Antonio Cano.

El detenido fué puesto a la disposición del juzgado.

PUEBLONUEVO

Un infanticidio

El Juzgado municipal comenzó, el día 16 del actual, a la práctica de diligencias con motivo de haberle sido denunciado que el día 14 del mismo había dado a luz la vecina María Prados Núñez, viuda, suponiéndose que se había consumado un infanticidio, por no aparecer la criatura por parte alguna.

La guardia civil detuvo a María Prados, la que manifestó que había abortado a causa de haber ingerido una sustancia que le recomendó su convecina Juana Gutiérrez Jiménez, a la que entregó, al día siguiente, el feto para que lo enterrase.

lo había arrojado a los vacies de la mina número 4, hecho que se ha confirmado por el Juzgado.

Según opinión de los médicos, el feto nació muerto.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

BELMEZ

Un hombre se suicida arrojándose a un pozo

Juan Gallego Ruiz, de 58 años de edad, viudo y de oficio jornalero, se arrojó al pozo de su casa, situada en la calle de la Fuente, número 60, de esta población, resultando muerto.

De las diligencias practicadas por la Guardia civil resulta que Gallego esperó a que se acostase su familia y se arrojó al pozo, que tiene seis metros de profundidad. Al darse cuenta del suceso se avisó a varias personas, que después de incesantes trabajos lograron extraer el cadáver.

Según parece, el suicida tenía perturbadas sus facultades mentales.

EL 2022

es el número del teléfono de POLÍTICA

Política

Diario del Sur



Grandes informaciones telefónicas y telegráficas de todo el mundo.

Reportajes sensacionales.

Campañas de carácter social, agrario, político. Investigación de la vida provincial, municipal...

Política de viviendas, de higiene.

POLITICA emprenderá vigorosas campañas de defensa de los humildes.

Guerra a muerte al caciquismo, al latifundio, a las intrigas y a los asaltos de las haciendas municipales.

POLITICA será el periódico vivo y moderno que Córdoba necesita.

POLITICA no pertenecerá a ningún partido, para conservar su independencia de critica; ahora bien, proclama su afinidad con los partidos de extrema izquierda.

Política

será un periódico de pueblo y de cultura. Todo ciudadano que ame a su patria y a la libertad, debe suscribirse a POLITICA. Este pequeño sacrificio le permitirá que la verdad oree su espíritu, atiborrado de discreción y de tono menor.

POLITICA será el clarin y la atalaya de las próximas luchas.

Informaciones, reportajes, folletines.

Detenida ésta, manifestó que el feto Suscribanse a POLITICA, diario vital, del Sur de España.

> Arte, cultura, política, sociología.

Colaboraciones espléndidas.

Diario del Sur de España

Suscripción:

DOS PESETAS mensuales. Número suelto:

DIEZ CENTIMOS.



Redacción y Administración:

Plaza de Cánovas CÓRDOBA

DISTAS Para Empresas de Toros No olviden que en las Dispongo de todos los elementos que necesiten, mejores y más baratos que nadie.

Pañerías Inglesas

es donde se venden más barato la ro- JOSÉ LEÓN :: CÓRDOBA

VILLEN

(Antes Carmina)

En lo más céntrico de la población, habitaciones cómodas, magnífico comedor. Cocina española dirigida por un acreditado cocinero zamorano. Cuarto de baño. Gran confort

Precios moderados

Chalet ARMENTA

Gran Capitán, 21 TELEFONO 2-9-4-2

PARA IMPRESOS

HESPERIA

PLAZA DE CÁNOVAS

Ondula maravillosamente el cabello, perfumándolo

Venta en perfumerías de Córdoba

Pedid siempre los vinos

Fino Quinta

Fino Coquinero Fino Ducal



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos Seguros sobre la Vida.-Seguros contra incendios.-Seguros contra Acci--:- dentes del Trabajo y Responsabilidad Civil.-Seguros Marítimos -:-Subdircción para Córdoba y su provincia:

BODEGA «LA MONUMENTAL»

Grandes Soleras de Vinos de Montilla y Moriles

AUTOMOVILES STUDEBAKER Y ERSKINE RAFAEL BAQUERIZO

CÓRDOBA Gran Capitán, 26.-Teléfono 1444

nís MADRIJ

En las tabernas de Francisco Salinas se bebe el MEJOR VINO

que nadie.

SE VENDE

la casa, San Zoilo, núm. 2. Para ver-

la y fratarla en la misma, de seis a

siete. No se admiten corredores.

SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

de Córdoba

CÓRDOBA

Dirección: Calle Alfonso XIII, número 35

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.-Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas. - Calentadores para baños, últimos mo-:: delos. :: :: ::

Se facilitan gratuitamente cuantos datos y presupuestos se soliciten.

Restaurant LA CRUZ DEL CAMPA PLAZA DE CÁNOVAS

LA CONCEPCIÓN

CONFITERIA, PASTELERIA, RE-POSTERIA Y BAR

Antonio Mira

Concepción, 25 y 27 — Teléfono 2906 CÓRDOBA

Solera Osborne Léase POLITICA

Capital Social 12.000.000 de pesetas

Plaza de Cánovas, esquina a Victoriano Rivera Edificio propiedad de la Compañía

MONTILLA

B Gobierno civil

Regreso del gobernador

De regreso de Villarrobledo, en donha permanecido unos días, esta añana se ha hecho cargo del despadel Gobierno el gobernador civil on Graciano Atienza.

Visitas

El gobernador civil recibió esta maana las siguientes visitas:

Alcalde de Córdoba, alcalde y seretario del Ayuntamiento de Nueva arieya, con una comisión de obreros patronos; don José Riobóo Susbiedon José Fernández Jiménez, don forentino Sotomayor, don Miguel Caas Vallejo, don Pablo Marillo Torridon Francisco Romera, don Mariaporras, don Camilo López, don Himio Ríos, don José Tomás Valverde. atronato de la Escuela de Trabajo Córdoba y alcalde de Luque don arlos Fernández Martos.

Junta provincial de Sanidad

gi martes próximo se celebrará, a siete de la tarde, en el despacho scial del gobernador civil-presidente, sión ordinaria por la Junta provinal de Sanidad.

El mismo día, a las seis de la tarde en el despacho oficial de la Inspecin provincial de Sanidad, se reunirá sesión ordinaria la Comisión peranente de la misma.

oticiario

Don Alvaro de Albornoz

Hemos recibido una cariñosa carta nuestro ilustre amigo don Alvaro Albornoz, en la que lamenta no podetenerse en Córdoba unas horas, su paso para Sevilla, por hacer el aje desde Madrid en avión.

Primera Enseñanza

En la «Gaceta» del día 18 aparecen nombramientos provisionales de opositores aprobados últimamencorrespondientes a las primeras lis-

A las vacantes anunciadas en la ovincia son destinados: don Manuel Jernier Luque, a la de Fuente Palmedon Antonio Bernier, a la de Fuen-Carretero; don Antonio Priego Acos-, a Gualdalcázar. y don José Franmelo Ramos, a El Esparragal. Las lista no se inserta completa.

Natalicio

Ha dado a luz un hermoso niño oña María Pérez Granadilla, esposa el industrial don José Escobar Gar-

Felicitamos a los padres por este feacontecimiento de familia.

Nuevo restaurant

La cervecería de la Cruz del Cam-0, inaugurará su restaurant el día 24 del corriente.

Pantalla local

Quemaduras

El niño de once años de edad Juan Garrido Pérez fué asístido esta mañana en la Casa de Socorro de quemaduras de primero y segundo grados en ambas piernas y pie izquierdo, que produjo al caérsele encima un anade un «tejeringuero» instalado en Fuensantilla, esquina al barrio del Amparo.

El pronóstico es reservado.

Se pasea y no quiere pagar

Martinez, que vive en la calle Almonas, ría Castiñeira. 15, porque se niega a abonar al deanciante 25 pesetas que marcaba el servicio a Santiago.

cilio

Tomás Ruiz Merino, que vive en la casa de comidas de «Miguel», sita en la Corredera Baja, ha denunciado que en dicha casa fué abofeteado por Francisco Salinas, que vive en la calle Ramírez de Arellano.

Le quitan el dinero

Josefa Lont Baena ha contado al agente de servicio cómo de un colchón que tiene en su casa y donde va guardando sus ahorrillos, ha notado que le van quitando el dinero que allí pone.

La última vez le quitaron a la Josefa 18 pesetas.

No quieren darle su baól

Adoración Caballero Madero dice en la Comisaría que el dueño de la posada de San Rafael, donde ella vi- cisco Avilés Marín y su distinguida vió algún tiempo, tiene un baúl de su esposa. propiedad que se niega a entregarle.

Lo valora en unas 25 pesetas.

Cartera que vuela

A Francisco Jeremías Ruiz, chofer de profesión, se le escapó el pasado día 18 una cartera que guardaba en su americana.

Francisco ha dicho en la Comisaría que se debió ir en el momento que él arreglaba una cubierta de su coche en la Plaza de Cánovas y que por e calor se había despojado de la ameri

Herida leve de una puñalada

Juan Sánchez Hermoso, que vive en el Muriano, agredió ayer en la calle de las Campanas a Tecla Ortega Villalba.

Fué detenido, ingresando en la Comisaría, donde se le ocupó una navaja con la cual había realizado la agre-

Tecla Ortega fué asistida en la Casa de Socorro de una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda. En la Comisaría manifestó que el motivo de la agresión ha sido que vivió durante cerca de 15 años con Juan en el Muriano, de donde últimamente se hubo de venir por los malos tratos de que le hacía objeto.

fuan se la tiene jurada a Tecla y a un hijo de ella llamado Bartolomé Ortega Villalba.

Un atropellado grave

En la calle de Barroso fué atropellado Angel Ortega Rodríguez, a quien se apreciaron en la Casa de Socorro lesiones menos graves.

El automóvil que lo atropelló desapareció, sin que se sepa su matrí-

La policía trabaja por encontrar al desconocido atropellador.

Mundanas

En su magnifica residencia de Cabra, antiguo palacio de los condes de dicha ciudad, dió hace unos días una fiesta nocturna el joven matrimonio Muñoz Cobo-Pallarés Moreno.

A esta fiesta, con la cual los recientes esposos abrían sus puertas oficialmente a la sociedad egabrense, asistió lo más destacado de Cabra.

Los dueños de la casa obsequiaron espléndidamente a los invitados, y en un animado baile en el maravilloso jardín del palacio se escucharon las primera horas del nuevo día.

Ayer estuvo en Córdoba el distinguido médico egabrense y notable escritor don Manuel Roldán Cortés, acompañado de su familia.

El chofer Bernardo Jurado Porcel terminado su veraneo, el médico de la 34.700 pesetas, que recibieron, y las denunciado a Santiago Jiménez Beneficencia Municipal don Angel Ma-

aximetro de su coche cuando le hizo esponsales la señorita Estrella Caste- cia de Hacienda.

Escuela de Veterinaria, con un rico Claustro de la Escuela determinará lo vera vigilancia higiénica y una recta propietario madrileño.

plazo.

Regresaron a Madrid el teniente general don Francisco González de Uzqueta y Benítez y su distinguida esposa.

También regresó de Tolox en compañía de su joven esposa, el rico hacendado don Rafael Guerra Sánchez.

Acompañado de su familia llegó de Madrid el doctor Gómez Aguado.

De Rota llegaron el director de la Escuela de Artes y Oficios don Fran-

La estancia del señor Alcalá Zamora en Córdoba

Durante las breves horas que estuvo el ilustre orador don Niceto Alcalá Zamora en Córdoba dió un paseo por la Sierra, acompañado de nuestro director, admirando las bellezas del panorama.

Al regreso visitó el Círculo de Labradores, donde cambió impresiones con los señores Carreras Pons, Roldán, Vaquero Castillo, Peinado Reyes, Salinas y otros correligionarios.

En esta conversación mostróse e señor Alcalá Zamora encantado de la breve visita a Córdoba, y prometió volver a nuestra ciudad para tomar parte en un importante acto político.

Después marchó a Priego, a las siete de la tarde, acompañado de su bellísima hija.

Hizo el viaje en auto y cerca de Baena lo recibieron más de treinta coches, ocupados por correligionarios y paisanos del jefe de la derecha republicana, quienes ovacionaron al gran orador.

Este marchó a su finca «La Ginesa», donde permanecerá unos días con su distinguida familia.

En los andenes

Llega el Gobernador civil

Don Graciano Atienza, la primera autoridad civil de la provincia, llegó anoche en el expreso de Sevilla. Le esperaban las autoridades y el personal del Gobierno civil.

El señor Atienza, para demostrarnos que es un gobernador de altura, hizo el viaje de Madrid a Sevilla en un aeroplano Junker.

El Patronato de alcalde de Bujalance Pepito Navarro. Formación Profesional de Córdoba

Sesión de la Comisión ejecutiva celebrada ayer, a las seis de la tarde, en la Escuela Industrial, bajo la presidencia de don Emilio Iznardi Alzate, y con asistencia de los señores Blanco Cantarero, Fernández Vergara, Martínez Pujol, Serrano Palma y actuando de secretario el señor Galiano.

Abierta la sesión por el señor presidente, se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Acto contínuo se presentó el señor Lamentaciones Montoya, director de la Escuela, y presenta las cuentas de cantidades entre-Llegó de Almonaster con su familia, gadas por el Patronato, por valor de que el Patronato ha tiempo viene reclamando.

que ha de hacer, para, en su caso, re-La boda está señalada para breve mitirlas el lunes. En esta circunstancia el Patronato protesta de la retirada del señor Montoya de la sesión, municante, pero sí hemos de rogar al así como de no asistir a la reunión de señor alcalde, que procure remediar anteayer de la Ponencia de Enseñanza, cuya cooperación era de urgencia sin habitantes a quien molestar por y de gran beneficio para la Escuela, como el no dejar las cuentas para examinarlas, como debe hacerse.

Seguidamente el presidente lee el telegrama del señor Ollero y explica la visita de inspección que con dicho señor han realizado hoy en la Escuela.

El Patronato concede poderes amplios al presidente y le ratifica un amplio voto de confianza para rechazar toda actitud contraria al Patronato, como el de ejercer toda la autoridad que al mismo le concede y derechos a esta entidad el estatuto y la carta fundacional.

Se despacharon también otros asuntos pendientes a resolver y se dió por terminada la sesión.

Expoliarium

Nos aseguran que la maravillosa melena blanca del flamante candidato por el distrito de Priego señor Fernández Martos es postiza, como lo son sus talentos políticos, adquiridos en la almoneda monárquica.

Tenemos la convicción de que si en efecto poseyera el señor Fernández Martos una espesa [cabellera negra, encanecería de soportar las tropelías, desmanes y burlas del alcalde de Rute, que a pesar de ser hechura del candidato oficial, recibe órdenes del señor Valverde.

A propósito del alcalde de Rute, se nos dice que pasa temporadas en el balneario de Carratraca, que como es sabido, se ve concurrido por enfermos dores. mentales, esquizoides y tarambanas.

Podemos asegurar que aprovecha los ocios, fuera de la hora de cura, en completar su cultura. Su maestro es un pastor que sabe leer, y ha conseguido ya que el señor Villén Cruz no confunda la «O» con la «A» y diga «haya» en lugar de «haiga«.

Aunque el Círculo de la Amistad se ha oreado algo, todavía en algún rincón obscuro celebran sus conciliábulos los contados y contumaces upetistas locales. Anoche tuvieron su hora sabática. Misteriosamente pegaron las cabezas y musitaron cosas terribles y herméticas que preocuparon hondamente al iluestre mozo de estación el inconmensurable don José T. Valverde, alma aérea que se filtra por las paredes; don Cecilio, el sin par legionario del pepismo; Ramón Márquez, cuya ronquera se va agravando conforme se queda sin el maná municipal, y el acaudalado y encartado ex-

¿Qué hablaron? ¿Qué dijeron? ¿Qué acordaron?... El secreto más profundo rodea la reunión uemética.

Lo que hemos podido averiguar es que al final Márquez y don Cecilio propusieron a los pueblerinos una partida de pocker con mono, la que no fué aceptada por los avispados correligionarios, quienes abrochándose cuidadosamente la americana, manifestaron que tenían que regresar a sus pueblos respectivos.

ciudadanas

La vida es cara, pero debe ser higiénica

Un vecino de esta ciudad que por El señor Serrano Palma propone el delito de ser pobre, está condenado En Madrid, firmaron su contrato de pasen a examen e informe de la ponen- a comer malos y caros los alimentos de primera necesidad, se nos queja jón y Martínez de Arizala, hermana de En el acto el señor Montoya recoge amargamente de lo difícil que es la

Abofeteado en su domi- nuestro buen amigo el director de la las cuentas y se retira, diciendo que el vida en Córdoba, por falta de una sevigilancia de Abastos.

No hemos de seguir, por falta de espacio, en su relación a nuestro coeste mal, por si no quiere quedarse hambre y por falta de higiene.

El oscurantismo

En el huerto de «San Agustín», en la barriada nueva conocida por el «Huerto de las doncellas», nos dicen que de luz carecen por completo.

En la Casa de la Ciudad

Regreso del alcalde

Esta mañana regresó de Algeciras el alcalde señor Jiménez Ruíz, que el lunes se encargará del despacho.

El orden del día para el lunes

Hemos recibido el extracto de los asuntos que han de figurar en el orden del día de la sesión municipal pró xima.

Como es una relación estensa y nosotros carecemos de espacio para publicarla, diremos que son muchos los asuntos que figuran en la misma, siendo casi de trámite y no figuran ninguno de gran interés público.

Inauguración

Ayer a las siete de la tarde, fué inaugurado en nuestra ciudad el magnífico establecimiento de calzados instalado por la importante casa La Imperial, en el local que ocupara hasta hace unos meses el Circulo de Labra-

El local está decorado con sumo gusto y lujo, tanto interiormente como en su fachada.

Desde unas horas antes de su apertura, innumerable público situóse fren te al establecimiento, en espera de que abrieran para hacer sus compras!

La importante casa de calzados La Imperial (S. A.), cuenta en España con 30 sucursales y con numerosas fábricas de sus artículos. En Córdoba, si las necesidades lo exigieran, será instalada una fábrica también.

Deseamos larga y próspera vida a los nuevos industriales, y nos felicitamos como cordobeses, de que el comercio de la ciudad vaya adquiriendo la importancia que viene a dar a nues Camilo. Asistieron a la conspiración tra población este nuevo y lujoso establecimiento.

Una reclamación

Nos visita una comisión de los temporeros que han llevado a cabo la confección del Censo Electoral, protestando de no habérsele abonado loss honorarios que les corresponden por este trabajo.

Como dichos temporeros han terminado ya su misión, trasladamos la presente queja al señor jefe de Estadística Provincial a fin de que haga efectivos sin más trámites dichos honorarios, puesto que, tratándose de personas humildes, se encuentran necesitadas de estos abonos.

No dudamos que tan justa reclamación será atendida por quien corresponda, con la urgencia que el caso requiere.

SOMBREROS PARA CABALLERO

Marca DIEGO RUIZ

Calle Maria Cristina CÓRDOBA

Anuncie en POLITICA

Ministerio de Cultura 2007

(SERVIFEBUS)

Acerca de un suceso en Barcelona.-La censura interviene.-H, de dos bombas.-Tiroteo contra el Somatén.-Los legionarios de Albiñana irrumpen en las ofte Correos molestando al público

Madrid

Un artículo de "El Liberal"

Madrid, 2'30 t .- «El Liberal» publica un fondo que titula «El poder público Liberal» de la recogida de libros. Endivorciado de la opinión». Se ocupa tre los últimos que ha mandado el juez si había recibido la visita de algunos del hecho de que tres periódicos ha- retirar figura el de Marcelino Domin- políticos para tratar del encasillado y yan sido recogidos después de suspen- go «¿Qué espera el Rey?» derse la previa censura. Por publicar informaciones verídicas que no erai del agrado del Gobierno fueron reco gidas gubernativamente las ediciones de «El Pueblo», de Valencia, «El Liberal», de Bilbao», y «El Pueblo Vasco», otros» y dice que es un ataque contra de San Sebastián

no seguramente recurrirá a estas me- ta naturaleza proceso a los directores. Durante los el Gobierno debe intervenir.

sean del agrado de la situación. En otro lugar se ocupa también «El pación radical socialista.

de "Nosotros"

Madric, 2:30 t .- «A B C» se ocupa citen. del asalto a la redacción de «Nos-En período de elecciones, el Gobier- Gobierno debe reprimir hechos de es- los de la Unión Monárquica.

Acerca de un suceso en Barcelona.-La dijo que algo había de eso. censura interviene. - Hallazgo de dos bombas.-Tiroteo contra el Somatén

veía que la comunicación era interve- grupos, compuesto cada uno de tres Moncada».

pleta y pudo aclararse el suceso.

a los sospechosos, dispararon contra Según parece, se hallaba jugando la fuerza armada, resultando muerto

"La Gaceta"

Madrid, 2'30 t .- Publica una disposición estableciendo que dependa directamente de la Subsecretaria de la Presidencia el Cuerpo de Porteros del Estado, incluso en aquellos expedientes en que deba recaer resolución detinitiva del presidente del Consejo. Autorizando la enajenación de te-

rrenos pertenecientes a los Municipios. El general Weyler llega a

Madrid

Madrid, 2'30 t.-Acompañado de su ficó la gravedad del enfermo por debilidad senil.

Calvo Sotelo, dimite

Madrid, 2'30 t .-- El Consejo de Admitado la dimisión que con carácter irre- dor civil de Valladolid.

(c) Ministerio de Cultura 2007

Sobre el asalto a la redacción

didas, aplicando el Código Penal a los «El Debate» también reprueba el periódicos que no le son afines, reco- ataque de los albiñanistas a la redacgiendo sus ediciones y sometiendo a ción del órgano de Falcón y dice que

Madrid, 2'30 t.-Los periódicos de entregó a un agente de la autoridad. los demás se creerán en el mismo de-Madrid daban guenta en sus últimas Se dispuso que fueran analizadas recho. ediciones de un suceso ocurrido en en el Parque de Artillería y, en efecto, Terminó manifestando que el Go Barcelona, cuya transmisión había si- vióse que se trataba de dos bombas bierno observará en todo esto una acdo mutilada por la censura. Como se de pequeño tamaño. sabe, ésta funciona aun en Barcelona Con respecto a la muerte del somay hasta interviene las conferencias de tenista, también se han podido obtener algunos detalles, que la censura

Después de recibir las agencias de obstruía en las primeras comunicacio-Madrid las noticias ordinarias, perci- nes. bieron algunas palabras sueltas. Se Según parece, fueron vistos varios nida por el censor. Sin embargo, pu- hombres, desconocidos en el barrio dieron cogerse estas palabras: «Han donde se produjo el hecho. sido halladas..... dos..... carretera de sencia del somatén y como éste se

Más tarde se recibió la noticia com- aproximara en actitud de darle el alto

una niña en dicha carretera cuando uno de los somatenistas. vió dos objetos esféricos. Cogió uno Intervienen las autoridades, pero de ellos y se puso a jugar con él. Un como aún están en vigor algunos prevecino de aquella barriada sorprendió ceptos establecidos por la Dictadura, a la niña y, pensando que pudiera tra- se cree que se hará cargo del asunto tarse de una bomba, le quitó las dos el fuero de Guerra y abrirá juicio subolas de hierro a la chiquilla y se las marísimo.

tro de la Dictadura del cargo de pre-

La familia Real regresa de Francia

Uno de los grupos advirtió la pre-

Madrid, 2'30 t.-La familia Real, que pasó el día en San Juan de Luz, regresó a San Sebastián en las primeras horas de la noche, asistiendo el infante don Gonzalo a la representación del teatro del Principe.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación.-No se hijo don Fernando llegó a Madrid el autoriza que sea radiado el capitán general don Valeriano Weyler. mitin radical socialista.-La Fue conducido a su domicilio, donde solución de algunos conflic- del Colegio notarial de Valladolid don de Albiñana. tos obreros

muy temprano a su despacho el minis- de la tarde en el Colegio Notarial de las pesquisas para encontrar a los ver-Recibió la visita del marqués de nistración del Banco Central ha acep- Huertor de Santillana y del goberna-

procesos incluso, como es potestativo nores Ossorio y Gallardo (hijo) y Le- La satisfacción del ministro tratación y cambios se ha facilitado de los jueces, pueden ser suspensos zama, que le pidieron autorización paindefinidamente los órganos que no ra radiar el mitin que se celebrará el del Trabajo por la solución próximo día 20 en Madrid por la agru-

Un periodistó preguntó al ministro el general Marzo contestó que el Gobierno sigue en este asunto una política normal y que se autorizarían cuantos actos de propaganda se soli-

Dijo el gederal Marzo que tenía el

El que quiera-agregó-oír que se

Otro periodista le preguntó acerca de la estación radio emisora de nueva creación en Valencia y el ministro le y que resultaron perjudicados por los

Refiriéndose a la agresión de que fuera objeto los redactores del semanario «Nosotros», manifestó que se investigarán los hechos, porque actos como el realizado por las huestes de Albiñana no pueden tolerarse, ya que

titud imparcial.

Don Alvaro de Albornoz, e lista, hablará el domingo en Sevilla a las once de la mañana, en el Frontón Betis.

Existe expectación en el elemento republicano para oir al fogoso orador revolucionario.

En nuestro deseo de informar verazmente a nuestros aproxima a 200.000 pesetas lectores, enviaremos a capital andaluza un redactor, como hemos hecho en ocasión de la conferencia pronunciada en el mismo local por don Niceto Alcalá Zamora.

Las oposiciones a notarías

Madrid, 4 t.-Ha sido designado vocal del tribunal de oposiciones para proveer plazas de notarías el decano Luis Huidobro

Madrid, 4 t.—Esta mañana acudió próximo día 23, a las cuatro y media se ha detenido a nadie, se continúan

de algunos conflictos

Madrid, 4 t .- El ministro del Trabajo manifestó a los periodistas que la solución de algunos conflictos obreros le habían producido viva satisfacción y que las nerviosidadas de estos Provincias días se van encalmando, desapareciendo los nubarrones que se cernían

Habló después el ministro de la actitud de los periódicos después de suel derecho de gentes. Añade que el tin de los radicales socialistas ni el de primida la censura, y citó con elogio al periódico «El Sol», el cual, con sus informaciones sensatas, orienta bien

> A confinuación se ocupó de la repatriación de los españoles que se en- tías López. contraban en la República Dominicana tornados recientes.

Dijo que estos españoles llegarán al conjurar el conflicto. uerto de Cádiz y que desde allí el Gobierno les prestará ayuda para que entrando los obreros al trabajo. puedan restituirse a sus hogares.

Agregó que por el Consejo [genera] de Emigración, se habían remitido algunas cantidades con el objeto de remediar en parte la situación de aque llos compatriotas.

periodistas, que la Comisión interina de una rebaja en el jornal. de Corporaciones y el Consejo de Trabajo, habían comenzado a funcionar de nuevo, trabajándose en dichas dependencias con gran actividad.

Terminó diciendo que al Consejo de esta tarde en la Presidencia, llevaría ilustre líder radical-socia- algunos asuntos sin importancia, y afirmó nuevamente que le había complacido la actitud de la Prensa después de suprimida la censura, sobre todo la liberal, ya que había demostrado que es cauta y razonable.

Desaparece un joyero que se «Solidaridad Obrera», suspendida con lleva alhajas de gran valor

Madrld, 4 t.-Un joyero llamado Isidoro Torrijos Parajes, ha desaparecido de su domicilio, llevando consigo solución dada a la huelga y dice que alhajas de gran valor y cuyo coste se no ha habido vencedores ni vencido

Ha sido detenido el padre de dicho individuo, continuando la policía las prácticas de las diligencias.

Los redactoaes del semanario «Nosotros», prestan declaración

Madrid, 4 t.-El juez del distristo de Chamberí tomó esta mañana declaración al director, redactores y personal de administración del semanario «Nos-

Entre este personal figura una seño-

Aun cuando se guardó gran reserva acerca de dichas declaraciones, es de presumir que referirían al juez algunos extremos relacionados con la agresión de que fueron objeto por las huestes Una representación a un mi

El comisario de Policía, señor Ma-Las oposiciones darán comienza el queda, manifestó que aun cuando no daderos autores.

vocable tenía presentada el ex minis Después recibió la visita de los se Léase POLITICA Madrid, 4 t.—En la oficina de con cialista.

nota oficial de los mismos.

Las cotizaciones máximas y minj. mas de hoy han sido las siguientes: Libras: 45'40 y 45. Francos: 36'40 y 36'35.

Dólares: 9'335 y 9,325

Sigue estacionaria la huelga de los obreros de la casa Matías López

Huelva, 2'30 t.-Siguen las nego ciaciones para resolver la huelga plan teada por los obreros de la casa Ma-

El gobernador ha manifestado que tanto patronos como obreros se encuentran en la mejor disposición para

Se espera que hoy quede resuelta

Otro conflicto obrero

ferrocarril de Zamora a Coruña se han declarado en huelga unos dos ernador civil. Después el ministro anunció a los cientos obreros por haber sido objeto

Piden que se respete la jornada l gal y que se les abone el precio de trabajo que antes recibian.

Fuerzas de la Guardia civil vigilan los trabajos.

Aparece «Solidaridad Obrera»

Barcelona, 2'30 t .- El gobernado civil ha manifestado a los periodista que ha autorizado la publicación motivo de la huelga.

También ha puesto en libertad a los

Se encuentra muy satisfecho dell El lunes la población recobrara s aspecto normal de trabajo.

Explota una bomba y mata a un individuo

Coruña, 4 t.—Comunican del l' rrol que en el pueblo de Texeira plotó una bomba que tenía en la " no a un vecino llamado Nicolás Gil-

La víctima de la explosión sulfi tan graves heridas que falleció a pode ser reconocido por el medico l

En el lugar del suceso se perso el juzgado, ordenando el levantami to del cadáver y su traslado al depo sito anatómico.

Coruña, 4 t.-Los elementos 15 blicanos de El Ferrol han tomado acuerdo de enviar a Maarid una presentación nutrida para que ass al mitin que celebrarán el próxim 28 los afiliados al partido radical se

Un gran incendio en unos ta- pe de Asturias, el cual pasará unos Ileres de carpintería

Granada, 4 t. - En el pueblo de Lo de siempre.-En el extran-Huescar se declaró un formidable incendio en unos talleres de carpintería. Las llamas alcanzaron más de sesenta metros de altura, siendo el vecindario impotente para sofocar el

Después de cuatro horas de trabaos incesantes se logró dominar el siniestro, calculándose las pérdidas en más de sesenta mil pesetas.

Las hazañas de un delegado gubernativo

esignar para el primer cargo, ilegal- en España. mente, a un exjese del Ejército llama- A este propósito se recuerda tam- El despacho del ministro de El pueblo, al tener noticias de dicha bitrariedad, se estacionó en la plaza

Vista de un Consejo de Guerra

Cádiz, 4 t.-En breve se celebrar ala Capitanía General del Apostao el Consejo de Guerra contra el dico cubano señor Secada, que dió merte a su esposa cuando viajaba en vapor español «Manuel Arnaus». El fiscal calificó el hecho de ases

El abogado defensor señor Espino de los Monteros solicita la absoluon de su patrocinado, que continúa

Dicho abogado fué también defenque dió muerte a un marino en un la Bota, para ser eximinados. de su propiedad.

política monárquica en Jaén

laén, 4 t.—Parece que han llegado a acuerdo para luchar en las próxis elecciones los liberales de Roma

ichos elementos han celebrado vareuniones, para tratar del encasio y demás actos electorales.

ce que se va a solucionar de suspensión gubernativa. la huelga de Alcoy

cante, 4 t.—El alcalde de Alcoy Bosque es muy reducida. o a los periodistas, manifestán-

os aceptaron las bases propues- agrega que a los obreros no les inteor los patronos y se acordó re- resa ésto. ar el trabajo mañana

llegada del principe de Asturias

días al lado de su hermano el infante don Juan, aspirante de Marina.

jero se inflan las noticias alarmistas

Barcelona 5,30 t.-El representante de una casa de banca de Ginebra ha recibido noticias de que en dicha dirección se había puesto un aviso dirigido a la clientela, en la que se decía que se abtuvieran de visitar España por la situación especial de Barcelona con motivo de la huelga de los obreros de la construcción.

El corresponsal en España de dicha Granada, 4 t,-En un pueblo de la entidad financiera manifestó a los peprovincia de Granada el delegado gu- riodistas que no comprende cómo se bernativo destituyó al alcalde y a un involucran las noticias en el extranjeconcejal socialista con el propósito de ro sobre cosas fantásticas ocurridas

o Sainz Pardo, con fines electorales. bién que hace unos días un periódico de gran difusión en el mundo había dedicado seis columnas a comentar milica, promoviendo un formidable exageradamente las noticias de las huelgas en España.

Del hecho se ha dado cuenta al go-Los obreros metalúrgicos de Badalona

Barcelona 5,30 t.—Al mediodía reci- la junta de economía, obsequiarán Unión Monárquica con una serenata dulce y aromático, lo toman los niños bió el gobernador a una comisión de con un banquete al director general de pitas. obreros metalúrgicos de Badalona, de Comercio e Industria, don Carlos que le hablaron de las detenciones de Badia. algunos afiliados a dicho gremio.

El gobernador prometió informarse El aspecto de la ciudad es detenidamente de dicha cuestión y manifestó que procuraría la libertad de los detenidos, que son cinco.

Los artefactos encontrados en Moncada

sido trasladados los dos artefectos próximo lunes. del doctor portorriqueño Frances- encontrados en Moncada al campo de

> ros, los cuales los hicieron explotar. Se instruirá sumario especial por gran cantidad de inundicias almace- El alcalde irá a Madrid para este asunto, independiente del que se nadas en las calles. instruye con motivo de la muerte del

Aparece el periódico «Solida- nudarse el trabajo se había presentaes y los conservadores del general ridad Obrera» muy mutila- tido negativo. do por la censura

Barcelona, 5'30 t .- Hoy ha aparecido el periódico «Solidaridad Obrera» después de haber sufrido unos días

En otra información hace resaltar huelga se extiende a 150 obreros que esta mañana se habían en- las manifestaciones del gobernador estos tienen el temor de que se extien-

El alcalde irá a Madrid

conferencia con el jefe del Gobierno, recientemente, visitaron al Goberna- Cardenal la que debe regir en la Ma- entre las calles Eduardo Lucena, Má-

El alcalde habló con los periodistas rector de la Radio de Milán, desde la ra ello no opondría dificultades. cual fué captada por la de Barcelona una información tendenciosa relacionada con la huelga de los obreros del

ramo de la construcción.

Dijo el alcalde que para contrarrestar estas noticias por la noche, daría dede su domcilio una conferencia diada, explicando la solución de la huelga y el verdadero estado de Barcelona. Este discurso lo pronunciará el alcalde en castellano, francés e in-

Mostrose el conde de Güell muy satisfecho por la feliz solución de la huelga, y dijo que el éxito se debía por entero al talento y discrección del go-

Ultima hora

Instrucción

pachó esta mañana con los directores quete al conde de Guadalhorce en generales de enseñanza superior y se- sitio apartado de la población. cundaria y recibió algunas visifas.

Banquete a un funcionario

Barcelona 6 t.-Los funcionarios de nían obsequiar al presidente de la

normal

Barcelona, 6 t.-El aspecto de la ciudad después de la huelga es absolutamente normal En todos los talleres se entró al tra-

bajo y en otros, en los que todavía no Barcelona, 5:30 t.—Esta tarde han se había dado la orden, lo harán el violencia. Los del servicio de limpieza entra-

ron al trabajo, comenzando a realizar El traslado lo hicieron los artille- sus funciones que, como es natural fueron muy penosas ya que había

Los obreros muestran su satisfacción por la solución de la huelga. Preguntado el Gobernador si al rea-

dores visita al Gobernador

Barcelona, 6 t .- El Gobernador ci vil recibió al mediodía a una comisión Sus columnas aparecen muy muti- del ramo de fotograbadores que l ladas y la informadión del teatro del hablaron de la huelga parcial que sostienen desde hace siete semanas. La stado de nuevo las representacio- sobre la pasada huelga, en la que no da a todos los del ramo, dificultando hubo ni vencedores ni vencidos, y la solución del conflicto.

Se autorizará el mitin pro amnistia

4 L-Se espera en San Fer- en la que tratará de asuntos de Bene- dor para solicitar de nuevo autoriza- carena-

Dijo el Gobernador que no había acerca de su conversación con el di- inconveniente en celebrarlo y que pa-

La correspondencia en los trenes rápidos

Málaga 6 t.-Una comisión de la Asociación de la Prensa y otra del Ayuntamiento, ha visitado al gobernador para pedirle que por la Dirección de Correos se autorice que los trenes rápidos lleven correspondencia, pues se da el caso de que Málaga resulta perjudicada con este asunto.

Los comisionados visitarán también al director de la Compañía de Anda-Juces para darle cuenta de su petición que ha sido favorablemente informada por la Dirección de Correos.

A Guadalhorce le dan un banquete en secreto

Málaga, 6 t.-Se ha tenido noticias de que los elementos de la Unión Mo Madrid, 6 t.-El señor Tormo des- nárquica han obsequiado con un ban-

Este asunto se ha llevado con la mayor reserva para impedir que hubiera disturbios. Determinados elementos se propo-

Los legionarios de Albiñana irrumpen en las oficinas de LA Correos, molestando al pú-

Málaga, 6 t,-Esta mañana un gruno de individuos, se cree que pertenecientes a la banda de Albiñana, irrumpió en las oficinas de Correos, molestando al público, al que apartaron con

Dichos sujetos arrojaron por las ventanillas de los empleados algunas hojas impresas en defensa del credo de su legión.

algunos asuntos

Sevilla, 6 t.-El alcalde, conde de Halcón, se propone ir a Madrid para El fin de Alejandro I, por ídem. do alguna dificultad, contestó en senresolver algunos asuntos.

gobernador civil y tratará de asuntos Una comisión de fotograba- electorales y otros afirman que el al- El Teatro Político, por Erwin Piscator. calde va a gestionar dinero para la li- Los Tres Retratos, por Ricardo Baroja. quidación de algunos detalles de la El año de la derrota, por Francos Ro-Exposición Ibero Americana.

El alcalde celebrará una conferen- Las Constituciones Políticas, por Vicia con el presidenie, aprovechando estancia del marqués de Torre-

Los católicos, disgustados con el Cardenal

Sevilla, 6 t.-Reina gran disgusto Compre en HESPERIA entre los elementos católicos, por la actitud del Cardenal Ilundai.

Se han publicado unas hojas intitu-Barcelona, 6 t .- Los organizadores ladas «Odium plebe», condensadoras Barcelona, 5'30 t.—El alcalde mar- del mitin pro amnistía en Santa Colo- del disgusto de las directivas de algu- de un vestido de seda color oro viejo chará a Madrid para celebrar una ma de Granoller y que fué suspendido nas cofradías, por haber impuesto el con una tarjeta de su dueña dentro,

Esta noticia no ha sido confirmada. Santa Ana, 1.

Anis «Pretel»

EL MAS EXQUISITO Adolfo Villén

RUTE

LA PUBLICIDAD EN

ACEITE ESPAÑOL

Reciben este periódico diez mil firmas nacionales y extranjeras, relacionadas

RINDE LA MAXIMA EFICACIA

ANÚNCIESE EN ACEITE ESPAÑOL

con la riqueza e industria oleicolas

Administración: LOPE DE HOCES, 18

ACEITE HIGADO DE BACALAO

como una golosina.

FABRIL CORDOBESA

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos Almacén de Materiales de Construcció

Precios sin competencia

Teléfono 2326 Carrera de las Ollerías, sin número CÓRDOBA

LIBRERIA - PAPELERIA

Libros de la semana: El Misterio de Alejandro I, por Merej-

Los Hermanos, por Const Pedu. Según unos, coincidirá allí con el La Gloria de Don Ramiro, por Enri-

driguez.

cente Gay. Ciudades italianas, por Juan P. Ramos. Arquitectura cristiana española (tres tomos), por Lampérez.

muchos más de Oteyza, Ródenas, Martinez Sierra, etc.

laga y Tendillas. Gratificarán, Alta de

HERRERA

Un alcalde viejo régimen

Un grupo de vecinos de Herrera, en número de cuarenta y tres, han eleva- PUENTE GENIL do al presidente de la Audiencia Territorial de Sevilla, un escrito de queja ante la actitud abusiva del alcalde de dicho pueblo don Juan Cornejo Hurtado. Del documento extractamos los siguientes párrafos:

«Héte aquí que sólo la autoridad local de Herrera, representación del Gobierno nacional, es la única persona, precisamente, que estorba y cohibe nuestro derecho, inculcando la Ley y desoyendo la clamorosa voz del Gobierno en este sentido. Sólo el alcalde ZAMBRA de Herrera quiere unir a sus timbres de gloria, si ya no tuviera otros, este nuevo desmán de derecho.

Con toda la documentación necesaria ha habido necesidad de hacer un alto forzoso en la marcha, por la inra. Todas las demás autoridades que con su deber y por ello nos complacemos en expresarlo así, facilitándonos cuantos elementos y antecedentes he- los pequeñuelos. mos requerido de ellas. Extendidas y firmadas están por el secretario del Ayuntamiento respectivo las certificaciones de vecindad de todos nosotros que reglamentariamente son exigibles para el reconocimiento de nuestro derecho y éxito de nuestra reclamación; pero como es también de Ley que el alcalde legalice la firma del secretario mediante el Visto Bueno correspondiente, esta minucia legal, este insignificante pormenor no ha podido lograrse del alcalde de Herrera.

Hasta las últimas horas del último día del término hemos gestionado la obtención de esa firma; y, mientras en las oficinas municipales nos decían que el alcalde estaba ausente, como si los pueblos pudieran estar sin alcalde ni un solo día ni un solo momento, nosotros lo veíamos plácidamente tomando el fresco frente a la misma Casa Consistorial... Es lo cierto y lo evidente que, mediante su ilegitima actitud y por hallarse en este caso de espaldas a la Ley, si no tuviéramos este recurso de acudir ante su digna autoridad, la conducta del alcalde de Herrera, sin correctivo ni enmienda posible, daría al traste con nuestro derecho, que ahora vindicamos y reclamamos de quien seguramente nos lo otorgará libérrimamente, con igual tesón y energía que despliega aquella autoridad para mofarse de las leyes, como cuando en memorable ocasión lo hizo en famosas y reñidas elecciones, que por ello lo llevaron al banquillo de los acusados.

Pero como este país desgraciadamente es el de los fáciles olvidos, ya nadie recuerda esa sangrienta puñalada que tan digno alcalde se complació entonces, como ahora se saborea en otra, en inferirsela a la Ley, para lo cual sin duda no hay valladar que no salte ni ultraje que lo contenga a de La Rambla. este famosísimo alcalde.

Ante la cerrilidad del alcalde, solo ballería don José de las Morenas. puede al gobernador civil ordenar el cese inmediato para evitar mayores males. No es tiempo de alcaldes monterillas.

Corresponsal

POZOBLANCO

Detención de cuatreros y rescate de caballerías

ballerías que habían robado.

Los semovientes fueron intervenidos y los cuatreros ingresaron en la cárcel a disposición del juez de instrucción.

Corresponsal

Riñen dos indivíduos y son detenidos

En la puerta exterior de la estación riñeron Miguel Arévalo Molina y José Carmona Arroyo, causándose lesiones sin importancia.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

Corresponsal

Incendiarios

La Guardia civil detuvo a un grupo de jóvenes llamados José María Guerrero Franco, José Guerrero Campos, Antonio María Aguilar, Joaquín Moscoso Campos y Bernardo Ramírez lián Castillejos. directa coacción del alcalde de Herre- Blanco, todos menores de edad, los que enchufaron un cerillo a una funda han tenido que colaborar bajo este de envases de paja y lo colocaron derespecto con nosotros han cumplido bajo de una puerta produciendo un pequeño incendio.

La política sanitaria

Llamamos la atención del gobernador acerca de un hecho, francamente y otras. anómalo.

El médico don José María Ayala, se ha residenciado en Puente Genil, donde es objeto de una insólita persecución por parte del subinspector de Sanidad don Leonardo Velasco, quien no deja que ejerza libremente su profesión aquel camarada forastero.

Protestamos enérgicamente de la torpe política sanitaria del señor Velasco y trasladamos a las autoridades competentes la queja del señor Ayala, a quien se le debe amparar en su derecho.

Militares

A los cuotas

Se recuerda a los mozos del actual reemplazo y agregados al mismo que se acojan a los beneficios de la cuota militar, la obligación que tienen de presentar en este Gobierno militar las instancia, cartas de pago hasta el día 25 del mes actual, no siendo atendidas las que se presenten después de dicha fecha, en virtud de lo prevenido en el artículo 4.º de la R. O. C. de 23 de Agosto último (D. O núm. 190).

Comisión del servicio

Llegó de Madrid, en comisión del servicio, el teniente de caballería don Iulio Aranaz.

Presentado

Se presentó el comandante de infantería don José Gutiérrez, procedente

-Llega de Madrid el capitán de ca-

Servicio de plaza

Servicio de cárcel y principal, el regimiento de la Reina.

Jefe de dia: comandante del regimiento de la Reina, don Mariano Melguizo Alemany.

Imaginaria, comandante del regimiento de Sagunto, don Antonio Go-

EN MALAGA

La Guardia civil de este puesto de- y en sitio que domina toda la poblatuvo en el camino viejo de Córdoba a ción se vende un Chalet de reciente los gitanos José Molina Romero, An- construcción, planta alta, baja y mira tonio Rodríguez Gutiérrez y José Cam- dor, solería de mármol, cuarto de bapos Ruiz, los cuales al notar la pre- no, garage, instalaciones de agua de sencia de los guardias se dieron a la Torremolinos y luz eléctrica. Se camfuga, dejando abandonadas siete ca- bia por casa en esta capital. Razón, Valdés Leal, 1.

de Rivas

La compañía de Basso-Navarro

El miércoles 24 de Septiembre hará su presentación en este coliseo la compañía de comedias Basso-Navarro, procedente de los Teatros Poliorama, de Barcelona, y Zarzuela y Lara, de Madrid.

La lista de la compañía es la siguiente:

Actrices.-Maria Ayala, Luísa Alvarez, Patrocinio Hernández, María Bas-Mercedes Nieto, Conchita Sánchez y Carmen Sánchez.

Actores.-José Baviera, Fernando Carmona, Alfredo Domec. Manuel Escamilla, Nicolás Navarro, Modesto Novajas, Joaquín Marín, José Orjas, y José Valle.

Apuntadores.—Emilio Varela y Ju-

Trabajo montado.-La noche loca, Honorio Maura; La araña de oro, Cadena y Gutiérrez; El negro que tenía el alma blanca, Oliver-Insúa; ¡Atrévete, Susanal y El triángulo, Martínez Sie-El juez municipal ha denunciado a rra; La Fuga de Bach, Fernández del Villar; Estudiantes y modistillas, An-El corresponsal tonio Casero; Fruta de Aragón, Olmedilla y Navarro; El amor no se rie, Felipe Sassone; Un americano en Madrid, Juan José Lorente; ¡Pobrecitas las mujeres!, Luis de Vargas; Perdona, Manolo; Manos de plata; La chiquillu,

Las charlas de POLITICA

El día 2 de Octubre próximo, a las siete de la tarde, iniciaremos en los salones de nuestra Redacción las charlas populares de POLITICA.

La primera estará a cargo de nuestro querido amigo el ilustre catedrático

Don Antonio Jaén Morente

quien disertará sobre el tema «La juventud republicana predictatorial y el centenario del Romanticismo».

RESTAURANT.—Teléfono 2508

Plato del día para el 21. - Filete Casa del Pueblo. de pescada a la corbed.

SE VENDE

un gran piano en perfecto estado, marca «Ortiz y Cusso». Razón, Valdés Leal, 1.

El mejor anís

Hijos de Rafael Reyes

RUTE

CARTAS, SOBRES, FACTURAS, TALONARIOS y demás Impresos a precios muy económicos.

LIBRERIA LUQUE - CÓRDOBA

Teatro Duque PLAZA DE TOROS • Ideal Cinema

FUNCIÓN PARA HOY SABADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 1930 A las diez y media de la noche.—Magnífico programa de Cinematógrafo. A las diez y media de la interesante, una parte, "FELIX GRANJERO.—Magnifico reestreno de la interesante y extraordinaria pelicula en Ocho partes, EL FIN DE MONTECARLO, por la genial y famosa estrella cinematográfica, Francesca Bertini y el gran actor Jean Angelo.

Mañana domingo «Los Cosacos», por John Gilber y Renée Adoree. Precios: Sillas, 1 peseta.—Medias entradas para niños, 0'50.—Gradas, 0'10.

PARQUE RECREATIVO-Empresa A. Cabrera PARQUE RECREATIVO-Empresa A. Cabrera TELEFONO núm. 1-7-5-0

HOY SABADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 1930

A las diez y media de la noche.—Colosal programa cinematográfico y fin de só, Elena Monserrat, María Novellán, fiesta.—1.º Interesantes películas.—2.º Exito de la pareja de baile LILLA AND SANTY.—3.º PILAR CALVO, simpatiquísima bailarina.—4.º LUISITA ESTE SO, estrella del baile y la canción,

Sillas, 2 pesetas.-Gradas, 0'40.-Medias entradas de sillas, 1. Mañana Domingo, a las siete de la tarde, gran sección «Vermout», dedicada a las señoras y señoritas, tomando parte todas las artistas. TEATRO DUQUE DE RIVAS.—Temporada 1930-31.—Inauguración el Miércoles 24, con la gran Compañía de Comedias BASSO-NAVARRO. SALON SAN LORENZO.—Empresa A. Cabrera.—LA CASA DE LA TROYA

colosal película española en doce partes. Precios: Sillas, 0'50 pesetas.-Gradas, 0'15.

Una magnifica ENRIQUE FUENTES GUERN obra de arte pa-Pueblo de Córdoba

El recio escultor Emiliano Barral, autor de tantas obras admirables, aca- PEDID ba de comunicar a nuestro amigo Francisco Azorín, que ha facturado en Madrid con destino a la Casa del José Gómez GALLITO Pueblo de aquí una reproducción del grupo «Maternidad«, que ornamenta una de los ángulos del Mausoleo a Pablo Iglesias.

Barral hace un excelso obsequio, con el que enriquece el caudal artístico de la ciudad. La obra sentida, moderna, bellísima, serájoya valiosa en el Centro social de los trabajadores cordobeses. Su factura estética, su expresión emocional, y el ser un trozo preferente de Imagno Monumento que la clase obrera española erigió al más preclaro fundador del movimiento pro letario de clase, serán dignos y justamente agradecidos en el lugar que se destina.

La Casa del Pueblo de Córdoba,con este regalo y otros prometidos, aligual que las más importantes Casas del Pueblo de otros países, irá adquiriendo uu prestigioso matiz artístico. La Belleza y la Fuerza, la Inteligencia y el Músculo, unirán su potencia para realizar la función social que está encomendada a los Centros obreros.

Nos felicitamos como cordobeses de esta adquisición artística y damos nuestra enhorabuena más cordial a la

Sucesor de la Viuda de Viguera GRANDES ALMACENES DE BATE-

la Casa del RÍA DE COCINA Y PRODUCTOS. **ESMALTADOS** Apartado 57 - Teléfono 2624

Avenida de Canalejas, 9, CÓRDOBA

EN TODAS PAR-TES EL ANIS

Viuda de Manuel García

RUTE

ARRENDAMIENTO

Se arrienda desde el día el piso prin- dal, cipa derecha de la casa uúm. 14, ca- la pr lle Reyes Católicos.—Dan razón, San Inte Zoilo, 2.

:: PLAZA DEL SALVADOR, 26

VINOS DE MORILES ALARCÓN TELÉFONO 2-5-2-6 . CÓRDOBA



Compre

Los amigos de Calvo Sotelo piden que desaparezca el Monopolio de petróleo

Toda la Prensa de España, y aun es seguro que esas Empresas a que sciende a la importante cantidad de sin traba. millones comparada con los del Es evidente que si no se hubiera es-

an ente en la Bolsa, contribuyendo a rio. stener los precios inaccesibles que ido cambio.

para que así pueda suceder.

estra Hacienda, ni en la inseguri- impone la vida moderna. política a que algunos quieren 08 80 millones, además de los que do cómo desaparece su capital. Oduce a la Sociedad que explota dio monopolio.

ente gallego, que ha desempeñaa cartera de Hacienda, pudo tener, esde luego los tuvo, grandes erroalgunos impulsados, sin duda, aquellas circunstancias especiales que atravesaba España en los pos de la dictadura; pero entre toestos errores hay que reconocer uvo una visión clarísima al estael monopolio de petróleos, pues lue ahora tenga que desaparecer Pedimos, y porque, además, po-Empresas nos obligan a ello,

muchos periódicos del extranjero, se nos referimos, y que antes explotaban ocupan con gran insistencia de la ba- este negocio en España en provecho a que se ha producido en nuestra propio y sin ventaja alguna para la eseta. Es cierto que el Gobierno que nación, si volvieran tendrían que pareside el ilustre general Berenguer gar al Estado una cantidad de milloiusto es reconocerlo—pone en jue- nes anuales quizá mayor que los que todos los resortes de que dispone, produce hoy el monopolio, además de vudado por la banca española, para la cantidad global importantísima que contener dicha baja; pero, aun así, daría al Gobierno al hacerse cargo ontinúa el descenso alarmante, sin del mismo, y claro está que se le imme se observe causa justificada para pondría como condición precisa la talo puesto que en una nota publica- sa en el precio de venta de gasolina, da por el ministro de Hacienda se ve pues sin esta condición, dado el desalaramente el aumento de la recauda- rrollo que tienen hoy los transportes nón, que en los últimos siete meses mecánicos, sería ruinoso el cederlo

mo anterior, y si a esto se añade la tablecido por el señor Calvo Sotelo steridad con que procede en los gas- este monopolio, no podríamos hoy nuestro Gobierno, fácilmente se exigir las condiciones anteriormente omprenderá que no es el estado de dicha a las Empresas que quisieran mestra Hacienda la causa principal y explotarlo en España y que segura-Meterminante de la baja de la peseta. mente accederían a ellas, «repercutien Por patriotismo es necesario seguir do» inmediatamente, si esto se hiciese, dagando el motivo que causa este en el mejoramiento de nuestra peseta, ran trastorno en España y en su co- pues no debemos olvidar que la Bolsa percio de importación, pues de conti- es, después de todo, una casa comerar este estado de cosas cesaría por cial donde se subasta o cotiza una impleto por no poder soportar, ade- mercancía que se llama dinero y que is, el precio de la mercancía en ori- si hay alguien interesado, como sucem, el que supone la diferencia del de en este caso, en que tenga un elevado precio, es bien fácil, digan lo que Nos parece un error grande que pa- quieran los que se ocupan de estas contener la baja se obligue a los cosas, conseguirlo con un pequeño caportadores a pagar los derechos de pital en relación con el fin que se proluana en oro, pues esto supone una ponen y que con gusto renuncian a él ayor demanda de este codiciado para que los negocios importantísiin dal, y, al tener que adquirirlo donde mos que ellos explotan puedan tener ca- a preciso, ha de repercutir seguida- realización dentro de nuestro territo-

Se nos dirá, quizás, que es poco palos sabemos está alcanzando el re- triótico el desprenderse de un negocio que se puede hacer con dinero espa-No cabe, pues, esperar, aunque sea, fiol para que lo exploten los extranjemy lamentable, que por lo menos en ros, y debemos contestar que el verperíodo no corto, desgraciadamen- dadero patriotismo consiste en que la mejoren los cambios, a pesar de la nación alcance el mayor progreso poena disposición de nuestro Gobier- sible, que su moneda se cotice sin rrachos. grandes depreciaciones y que sus ciu-Nosotros nos atrevemos, si no a dadanos no tengan que lamentarse de rmar, pues sería vana pretensión, a que sus industrias se arruinan y que tir que nos parece que la causa de su monedaen su valor adquisitivo pier a depreciación de nuestra divisa no da más de la mitad, haciéndoseles imdica ni en el estado económico de posible soportar los gastos que hoy

No queremos con este artículo estalacarla, ni en otras causas que pa- blecer una polémica que pudiera tener ten a los financieros muy importan- resultados poco satisfactorios, pero sí creemos, sí, que mejoraría nota- queremos exponer la idea a quien pue mente nuestra peseta con no insis- da recogerla por tener en sus manos en que continue en la forma actual todos los resortes para poder llevar monopolio de petróleo, que, como la tranquilidad al hogar de todos los os sabemos, produce al Estado españoles, que poco a poco van vien-

Ojalá estemos equivocados en este monopolio, que por muy respeta- modo de comentar la baja de la peseque sea y justa su ganancia, no de- ta. Las declaraciones hechas últimacontinuar perjudicando, como nos- mente por el ministro de Hacienda, son os entendemos que perjudica, los francamente optimistas, y si llegasen a ereses de la nación, y sobre todo si convertirse en una risueña realidad, liene en cuenta que en el caso de daríamos por bien anulado el modesto rimirlo sería reintegrado por com- juicio que dejamos expuesto, congratu oy aun sobrepasando el capital lándonos de que siguiese siendo exhayan invertido para establecer plotado por financieros españoles el monopolio de petróleos, con los conseñor Calvo Sotelo, destacado e in siguientes beneficios para la economía nacional y para el Estado.

M. Otero Bárcena

LIQUIDACIÓN

de todas las existencias, a precio de costo, por traslado a la calle Claudio Marcelo, local de la barbería.

RELOJERÍA ROYAL

ALFONSO XIII, 36

Este Centro no ha tenido ningún suspenso en sus alumnos del Bachillerato Elemental y Universitario en el presente curso. 60 por 100 de Sobresalientes, 40 por 100 de aprobados.

UNA CARTA

Posadas 20 de Junio de 1930.

Sr. D. Enrique Vera Salas.

Muy Sr. mio: Me comunica mi hijo Alfonso que ha aprobado todos los ejercicios del Bachillerato Universitario en Letras y obtenido el título correspondiente, y como ésto constituye un éxito para esa Academia, pues todos los estudios para el mismo los ha hecho en un solo año en la misma, no puedo menos de felicitarle por la presente para poder adicionar un éxito más a los muchos obtenidos por la Academia de su digna dirección.

Queda de usted s. s. q. e. s. m., Patrocinio Benavides.

Internado inmejorable — Pidan Reglamentos AMBROSIO MORALES, 3

Cosas de toros

Rafael Sánchez (Camará)

El próximo domingo, 21, reanuda sus tareas en la plaza de toros de Ecija este novillero, que da con ello una prueba de pundonor y afición, ya que con la herida abierta dispónese, en unión de Gitanillo II y el Niño de la Puerta Real, a estoquear dicho día dos de los seis «buenos mozos» que don Juan Bautista Conradi ha enviado para la mencionada novillada.

Muchos aficionados cordobeses irán el domingo a Ecija para ver al paisano, injusta y caprichosamente postergado por nuestra empresa, a pesar de tenerle un contrato firmado.

Pantalla local

Fraternidad y feminismo

Carmen Blanco Ruiz, de 37 años de edad, fué curada en la Casa de Socorro de una herida contusa en el parietal izquierdo, que le produjo una vecina suya al darle un golpe con una taza, en la barriada de los Olivos Bo-

PARA FERIA

Surtido colosal en mantones de Manila bordados, mantillas, velos, sombrillas y otros muchos artículos.

FRANCICCO LIEDDO ADACON LUMNITATION HICKUT AUTOM

Mucho, muy bueno y barato

Automovilistas: ¡Atención!

Para preveniros del riesgo de graves accidentes os interesa mucho conocer el

Estabilizador de Dirección MOLLER

Enviad hoy mismo a vuestro mecánico para que se informe al garage Victoria, Gran Capitán, 37, y pedid informes y pruebas completamente gratuitos. No compréis el aparato sin estar plenamente convencidos de su maravillosa eficacia. Sobre la seguridad y comodidad de vuestros viajes | ≣ os proporcionará un gran ahorro de reparaciones y cubiertas.

Concesionario para la provincia: Garage Victoria GRAN CAPITAN, 37

Bachillerato Elemental y Universitario En la imperial del coche correos del expreso de Sevilla aparece un hombre muerto

Uno de esos frecuentes sucesos con tuario señor Fonseca y el alguacil seque la crónica negra nos expone el trágico vivir de los desamparados de la fortuna, causó enorme impresión anoche al aristocrático cortejo de los que viajan en el expreso, al llegar el convoy a la Estación Central.

Un hombre joven, acaso soñando momentos antes de sorprenderle la muerte, en triunfos y glorias, alucinado tal vez por el falso brillo de los caireles, apareció exánime con la fractura del cráneo en el imperial del coche Correos.

El triste hallazgo fué descubierto al llegar el tren a la estación, por llevar el muerto los pies sobresaliendo del techo del vagón.

Uno de los guardias de servicio en la estación subió al vagón, confirmando la triste noticia.

El tren expreso retrasó la salida, por tener que hacer maniobras para quitar el vagón indicado, retirándolo a una via en espera del Juzgado y teen que fueran trasladadas las sacas postales.

guardia, que era el del distrito de la sia. Izquierda, compuesto por el juez municipal, en funciones de Instrucción, contró en los bolsillos una peseta, un don Sebastián Barrios Guzmán, el acel pañuelo, sin otros documentos.

ñor Rojas.

Acto seguido se ordenó el levantamiento del cadáver. Este fué descendido del vagón, que estaba custodiado por una pareja de la guardia civil, por varios obreros de la compañía.

Según la versión más verosimil del suceso, es que el infeliz muchacho subió con otros compañeros en la estación de Sevilla al tren.

Al pasar el convoy por el puente de Lora del Río, el infeliz viajero debió levantar la cabeza recibiendo el golpe que le privó de la vida. Sujeto por sus compañeros, llegarona Córdoba, donde éstos se arrojaron al suelo dejando abandonado el cadáver.

El cadáver no ha sido identificado La víctima de este accidente presentaba una gran herida en la región occipital con fractura de la base del cráneo.

Por las heridas es de presumir que la muerte fué instantánea.

El juzgado ordenó el levantamiento ner que apoyar un nuevo coche correo del cadáver y su traslado al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde después de fotografiado, se le Próximamente llegó el Juzgado de practicarán las diligencias de autop-

Al desdichado muchacho se le en-

Diario del Sur TICA Diario del Sur TICA



TARIFA DE PUBLICIDAD ANUNCIOS POR LINEAS @ @

EN PRIMERA PLANA

Comunicados, artículos industriales, entrefilets, 1 peseta línea. Notas bibliográficas, 0'75. Al final de plana, anuncios, 0'90 linea.

EN SEGUNDA Y SEXTA

Artículos industriales, gacetillas, comunicados y anuncios oficiales, 0'50 pesetas linea. Entrefilets, 0'45. Notas bibliográficas, 0'40. Ecos de sociedad, 0'75. Entre el texto, 0'40. Al final de la plana, 0'35. Plana completa, 280 pesetas.

EN TERCERA Y SEPTIMA

Anuncios entre el texto, 0'35 pesetas línea. Anuncio corriente, 0'30. Plana completa, 160 pesetas.

EN CUARTA Y QUINTA

Anuncios entre la información telegráfica, 0'80 pesetas línea. Artículos industriales, gacetillas, comunicados y anuncios oficiales, 0'70 pesetas línea. Entrefilets, 0'55. Notas bibliográficas, 0'50. Al final de la plana, 0'40 ptas. línea.

EN OCTAVA

Linea 0'60 pesetas. Sección de anuncios económicos clasificados, 20 palabras 50 céntimos; cada palabra más 00'5.

PUBLICIDAD EXTRAORDINARIA

Precios por línea, informaciones financieras, 2'50. Comunicados, Notas de Sociedad y otras informaciones, 2 pesetas. Informaciones mercantiles, 1. Noticias, 0'50 línea.

Esquelas de defunción desde 15 pesetas en adelante, según tamaño y lugar donde se inserten.

Administración: PLAZA DE CANOVAS, 4

GRAMOLAS modelos de sa-lón y de viaje, a precios sin competencia, en el almacén

PIANOS todas las marcas na-cionales y extranjeras,

A PLAZOS desde 50 ptas mensuales

MÚSICA, ROLLOS, DISCOS PARA GRA-

entregas mensuales.

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Reyes Católicos - CÓRDOBA - Teléfono 2-6-0-6

Felipe Carracedo

MÓFONO. Siempre las última novedades.

Adquiera una colección para pagar por

RADIO Receptores TELEFUNKEN PHILIPS

Altavoces, Pick-up y Amplificadores de todas las marcas

Claudio Marcelo, 13, Córdoba

Vinos de Moriles

Cartas de Madrid

D. Dámaso Berenguer era un buen comensal

marqués de Estella. Todavía no se había disuelto el Directorio Militar. Aún era un funcionario desconocido, adusto hermoso gesto ciudadano, extinguió y antipático en su vejez estéril y anó- arresto en un castillo. Lo mismo que nima, don Galo Ponte.

En la vida nacional había destaca- via. do su bizarra personalidad civil un profesor joven: el señor Sáinz Rodríguez. Aún no se presentía que este sidente del Consejo de ministros. hombre, gordo y entusiasta, habría de ir a la Asamblea en calidad de colaborador del Poder que le habia inspi- mingo. Le dan un banquete de dosapóstrofes.

estaban los hombres más caracterizados de las izquierdas. Entre ellos tomó asiento don Dámaso Berenguer, caudillo entonces en desgracia.

Aquel acto había suscitado en el Directorio cierto recelo. El Palace estaba acordonado. Funcionarios de Policía y tropa de Seguridad vigilaban por todas las calles, por todas las puer- se. Esta gente ¿qué autoridad ostenta tas. Era propósito del Directorio que si cumple órdenes de un Poder sin auno se pronunciasen discursos, impe- toridad? Permanezcamos en nuestro dirlos a toda costa. En efecto, cuando lugar o que nos lancen de él, si se éstos iban a comenzar irrumpió la atreven, en las puntas de las bayonefuerza en el salón donde se celebraba tas. la comida e intimó a los asistentes a Un nuevo toque de atención. Y los Albornoz.

en desgracia, exclamó:

se. Esta gente ¿qué autoridad ostenta en la oficina policíaca. Todavía no ha-

Estaba en su apogeo el poderío del si cumple órdenes de un Poder sin autoridad?

Don Dámaso Berenguer, por aquel su entrañable amigo el general Sara-

Y transcurrió el tiempo.

Es ya, don Dámaso Berenguer, pre-

Los republicanos españoles congréganse en torno de don Marcelino Do. rado tan altos conceptos y tan nobles cientos cubiertos en el Hotel Nacional. Y a la hora de los discursos, Para celebrar el éxito del Sr. Sáinz cuando pronuncia el suyo don Eduar-Rodríguez, que había pronunciado un do Ortega y Gasset, numerosos guardiscurso henchido de esperanzas, se dias de Orden público, al mando de le agasajó con un banquete. Este tuvo jefes y oficiales de ese Cuerpo, invaefecto en el Palace Hotel. Hubo cente- den el comedor. Intiman al público a nares de comensales. Presidiéndolos que se disuelva. Este permanece silencioso en su sitio. Un corneta da un toque de atención. La tropa, disciplinada, desenvaina los sables, los esgrime en alto sobre las cabezas; el público vacila. Alvaro de Albornoz salta a una mesa y replica al bárbaro atropello con estas palabras:

-Esténse todos quietos. No mover-

que desfilaran. Se armó el revuelo con- sables, con las puntas resueltas, se siguiente. Se opuso resistencia por al- atreven a consumar el atropello. Algunos destacados militantes de la po- varo de Albornoz, Ortega y Gasset, lítica española. Y fueron detenidos y son detenidos. Permanecen presos toencarcelados. Entre ellos Alvaro de da la noche. A otro hombre han preso también. A Javier Bueno, redactor-jefe Pues bien. Cuando invadió la fuerza de «La Voz», que había ido al banquepública el local y ordenó que lo des- te a algo más que a comer. Había ido alojasen, uno de los comensales, don a comer y a no dejarse atropellar. Tu-Dámaso Berenguer, caudillo entonces vieron que atarlo y ponerle escolta. Con las manos juntas por el cordel ignomi--Esténse todos quietos. No mover- nioso, penetró este ilustre ciudadano

l bía sido robado el sumario Serrán ni, por tanto, habían conducido atado a presencia del juez, al autor del hecho.

ha registrado un caso análogo. La fuerza pública ha disuelto a sablazos otro banquete político, que difería poco de aquel otro banquete al que asistió, cuando estaba en honrosa desgracia, el general don Dámaso Berenguer.

nes el presidente del Consejo de ministros? ¿Estima acaso que la autoridad que encarna en él, comparada con la que ejerciera su antecesor, es la genuina, es la legitima, es la indiscuti-

Aunque esa autoridad se oriente por cauces distintos, en su origen es idéntica. Ni el general Primo de Rivera ni el general Berenguer recibieron su mandato del pueblo por los órganos legales de la Constitución jurada. El primer dictador se montó en el perjurio. Ahora el perjurio se monta en el segundo dictador. Y los sables de la fuerza pública, incorporados al menaje de los grandes hoteles para repartir los postres en los banquetes políticos, se lucen a diario, para mayor gloria del jefe del Gobierno, que se anticipó a hacerse una severa autocrítica en las frases aquellas que pronunció en el banquete del Palace:

-¿Qué autoridad ostenta esta gente, si cumple órdenes de un Poder sin autoridad?

Madrid.

LIBROS DE TEXTO

TENDILLAS

PODEROSO ANTIPALUDICO

Píldoras grageadas y timbradas a base de Quinina, Arsénico, Hierro y Estrignina

Venta en farmacias y en la del autor DEMETRIO LANCHO, farmacéutico en PEÑARROYA - PUEBLONUEVO (Córdoba).

En Irún, no hace todavía un mes, se

¿Qué pensará de estas contradiccio-

Joaquín Pérez Madrigal

HIJO DE SANCHEZ GAMA

PRIMERA Y UNICA CASA EN CÓRDOBA CON MAS DE CINCUENTA AÑOS DE EXISTENCIA

Pianos, Autopianos y toda clase de instrumentos de música. Máquinas parlantes y discos de todas las marcas. Aparatos receptores. Altavoces. AMPLIFICADORES GRAMOFONICOS Y DE POTENCIA. Transformadores, etc. etc.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Gondomar, 5 @ CÓRDOBA @ Teléfono 1-2-5-0

FOLLETÓN DE POLITICA

DE LA CARTERA DE UN VIEJO REPÓRTER

¿Quién mató a Dato?

POR ANTONIO EL EXIGUO

(Prohibida la reproducción)

nos lleve a la historia. Porque la historia dice cómo aconteció el hecho; mas si la historia calla, surge necesariamente la fantasía para narrar cómo pudo haber acaecido.

Por eso el repórter, que vivió aquellos tristes días, aparte del ña de entonces. de del instante del crimen, en contacto con cuantos más y con más razón sabían del suceso, y les oyó pensar, coordinando datos para trazar pistas y recuerda palabras y hechos, razones y años, tan próximos y tan distantes. nombres, fechas y coincidencias, descartadas entonces, las más por inútiles, otras por imprecisas; y pasados los años comprende que, en aquel material desechado, hay elementos, si no suficientes para escribir la historia, al menos muy útiles para trazar la leyenda, y va a contestar en tono y forma de leyenda a la pregunta que tantas veces se ha formulado España con estas mismas palabras: ¿Quién mató a Dato?

El terrorismo y la postguerra. La tétrica figura del barón de Koening

Si la Historia ofreciera los hechos, sin relación de causali- lenko y Jean Boulert..... ¿para qué recordar más nombres?

(2) | dad, en tal forma que, sin detrimento de su tono y matiz, valor y | mesura, pudieran aislarse, sería bien sencilla la labor del cronista. Su misión, entonces, a semejanza de la del reportero, que sólo toma del suceso el vivo latido de la actualidad, no estaría condicionada al ineludible análisis de su origen.

detenido examen, sin excusar el estudio de los factores modifi- patronos y obreros. cativos del hecho objeto de la narración.

Así, en este caso, al estudiar el luctuoso suceso del asesinato del Presidente del Consejo, han de tenerse en cuenta (so pena de novecientos veinte, cuando apareció en un diario madrileño, producir oscuridad, que siempre conduce a error) el estado político y social de España, la orientación y funcionamiento de las organizaciones patronales y obreras, las consecuencias de la guerra, nuestra actuación en Marruecos y la política internacional sobre los oscuros destinos del Norte de Africa.

Tal estudio parecería completo para hacer luz diáfana sobre don Tomás Benet y Benet, entonces representante de la Patron esta crónica, mas, como el lector ha de apreciar seguidamente, de Cataluña en Madrid, y en ella se destacaba la siniestra ligita precisa ante todo descender a los fondos cenagosos de la Espa- del falso barón.

del repórter de entonces (el cronista de hoy) al evocar aquellos nó a su amo y usurpó su escasa fortuna. Por otros delitos,

neutral de Europa el enjambre cosmopolita de la aristocracia, carta de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de impunidad por la Oficina General de Espionaje de la industria y de la banca con su cómito de cartas de industria y de la banca con su cómito de cartas de industria y de la banca con su cómito de cartas de industria y de la banca con su cómito de cartas de industria y de la banca con su cómito de cartas de industria y de la banca con su cómito de cartas de industria de cartas de industria de cartas de industria de industr de la industria y de la banca, con su séquito de cortesanas y caballeros de fortuna; el lastre de pusilánimes y cobardes, y de cuantos por sincera convicción odiaban la horrible matanza; la nuevo oficio y pasó a España como Jefe de la Oficina de red de sus oficinas de espionaje, tan profunda y complicada; hombres de muy diversos países y condición, escoria inmunda y liares de ambos sexos y edad y nacionalidades distintas parasitaria, con hábitos de holganza, que pusieron en nuestras grandes ciudades cátedra de boxeo, de ruleta y chantage y de todo vicio y degradación.

el barón de Rolad, el negro Wolkart, Bignoti, los apaches Karlenko y Jean Boulert..... ¿para qué recordar más nombros?

Nos interesa tan sólo evocar el ambiente, situar al lector en la la escena. De la taifa anotada, sólo señalaremos en este capitulo a dos espías: el falso barón de Koening y el barón de Roland, porque sus figuras siniestras explican, aclaran o revelan mil ve ces mejor el proceso del terrorismo en Cataluña que toda la actuant Mas no acontece así y, por ello, la crónica está obligada a un tuación de los Sindicatos Libres y Unicos y el econo cruento de ¿QUIEN ERA KOENING

No recuerdo la fecha exacta; debió ser a principios de popular entonces, titulado «Hoy», Nuevo Heraldo, una sensaco nal información firmada por un viejo y luchador periodista, dro Antonio Baquerizo, en la que se revelaban gravisimos secto

La información era una intervieu con el hoy célebre abogan

tos del terrorismo catalán.

Según dicho artículo, Koening era hijo de un palafrenero Un torbellino de figuras funambulescas desfilan por la mente Kaiser; ayuda de cámara del auténtico barón de Koening, assi condenado en Francia a trabajos forzados, y para librarsi La Gran Guerra había arrojado sobre la única gran potencia dichas penas buscó refugio en su patria, donde fué recibidot

Hombre de astucia a toda prueba, pronto halló medro Imperios Centrales. naje Alemán que, estaba compuesta por más de seiscientes

En el año de 1915, se estableció en Fuenterrabía, y más de en un pueblecito costero de Galicia, acompañado de dos mosas mujeres, también adscritas al servicio de espionaje

Con ellos, y valido del fausto que le proporcionaba sul telito donde habitaba un centro aristocrático a donde contra